



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

LICENCIATURA EN NUTRICIÓN

SALUD PÚBLICA

TEMA: DEMOGRAFIA Y EPIDEMIOLOGIA

ACTIVIDAD: CUADRO SINOPTICO

DOCENTE: QFB. YENI KAREN CANALES HERNANDEZ

ALUMNO: MICHELL E. RAMON BORRALLEZ

7° CUATRIMESTRE GRUPO A

TAPACHULA, CHIAPAS A; 17 DE OCTUBRE DEL 2021

SALUD PUBLICA

DEMOGRAFIA Y SALUD PUBLICA

La demografía analiza el tamaño, composición, estructura y distribución de la población en el territorio. Sus investigaciones y análisis principales se centran en dos aspectos: los movimientos naturales de población, y defunciones, y los movimientos espaciales o migraciones.

HISTORIA DE LA DEMOGRAFIA

La demografía tiene una historia relativamente corta y se considera a John Graunt (1620-1674) como el primero en realizar un estudio demográfico cuando analizó la mortalidad en el Londres de su época, las causas que la provocaban y las diferencias que había entre hombres y mujeres

FUNCION DE LA DEMOGRAFIA

Define las variables de análisis y caracterización de los grupos humanos, Aporta resultados que permiten la planificación de la economía y la política, Deviene en la toma de decisiones que definen el rumbo de progreso de los países.

RELACION DEMOGRAFIA-EPIDEMIOLOGIA

El propósito de la relación demografía-epidemiología se ubica en la necesidad de la inclusión en los censos demográficos de los temas relacionados con la salud de las personas. Esta vinculación de dichas áreas científicas intenta identificar los datos demográficos y aquellos atingentes al sector de la salud para satisfacer sus necesidades de funcionamiento administrativo y la demanda de la población

Como elemento complementario a tener en cuenta en los aspectos relacionados con la demografía y la epidemiología, se debe tener en cuenta las Políticas específicas de seguridad, higiene y ambiente. Estas determinan las acciones generales a tener en cuenta en función de la aplicabilidad de las relaciones que se establecen entre estas disciplinas científicas.

ENFOQUE DE RIESGO

método que se emplea para medir la necesidad de atención, por parte de grupos específicos. El enfoque de riesgo va dirigido a los individuos o grupos más susceptibles de enfermarse y toma acciones de planificación, dirección y asignación de recursos encaminados a lograr ganancia de salud para ellos.

Estrategias del enfoque de riesgo

- Identificar el riesgo
- Definir personas o grupos expuestos.
- Determinar la magnitud y distribución del riesgo, medición del riesgo
- Reconocer los factores asociados
- Evaluar la disponibilidad de recursos para enfrentar el problema
- Plantear las medidas a tomar para abordar la situación

Usos del enfoque de riesgo

Se usa como estrategia para establecer acciones en función de las prioridades de salud, programas de educación sanitaria de mayor impacto, aumentando la concientización comunitaria en cuanto a sus necesidades de salud y promoviendo una acción por parte de la comunidad más eficiente

Aplicación del método de enfoque de riesgo.

- Revisar y observar sistemáticamente la información existente acerca del daño o el riesgo objeto de estudio.
- Aplicar el método epidemiológico.
- Analizar y revisar la infraestructura del sistema de salud en que se efectúa el estudio.
- Establecer los problemas identificados, las prioridades y la nueva estrategia a seguir.

RELACION ECONOMIA-SALD

La economía y la salud, como campos de investigación, establecen cada vez nuevos y mejores vínculos metodológicos y teóricos, debido no sólo a la importancia que ha alcanzado la salud dentro del bienestar y la calidad de vida, sino también al desarrollo tecnológico y su impacto sobre el sistema de prestación de servicios de salud.

DESARROLLO ECONOMICO Y NIVEL DE SALUD

Una elevación del nivel de desarrollo económico significaría tener mayores recursos para elevar los niveles de salud, así como una mayor disponibilidad de bienes y servicios para elevar la calidad de la vida.

DESARROLLO ECONOMICO Y NIVEL DE SALUD EN MÉXICO

En el caso de México, los problemas de desigualdad social a que ha dado lugar el estilo de desarrollo económico se han reflejado en el nivel de salud de la población. El rezago que muestran las condiciones de salud y el deterioro de los servicios de salud de México en base a los referentes internacionales, es un asunto que debe ser resuelto tras una clara decisión política, acompañada de los recursos correspondientes

POLÍTICA ECONOMICA Y POLÍTICA DE SALUD EN MÉXICO

El crecimiento económico de México, al igual que la mayoría de los países en vías de desarrollo, se ha caracterizado por una polarización de la sociedad. La nueva política económica, bajo un enfoque neoliberal, redujo en mayor proporción el gasto en educación y salud. De esta forma, la inversión y el gasto corriente del sector salud se redujeron al mínimo, en términos reales, para alcanzar una operación eficiente